

## AVENIR DU CHAUFFAGE URBAIN DE CHAMBERY

### COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Chambéry, le 7 novembre 2023

Le renouvellement de la délégation de service public du chauffage urbain de Chambéry est lancé depuis plusieurs mois. Les dossiers de candidature sont déposés depuis l'été 2023. Nous sommes dans la dernière ligne droite et la ville de Chambéry décidera du nouvel exploitant courant Novembre 2023.

Pour la CGT Energie Savoie, organisation syndicale majoritaire au SCDC, il est temps de tirer un bilan de la gestion et de l'exploitation effectuée par "ENGIE Solutions" et de porter dans le cadre de la future DSP des enjeux sociaux d'un haut niveau.

La CGT Energie Savoie estime clairement que la situation sociale et économique pour les usagers et les travailleurs s'est dégradée sous la gestion et l'exploitation d'ENGIE Solutions. Entre 2000 et 2020 les effectifs sont passés de 49 salariés au début des années 2000 à seulement 32 en 2023 avec 2 installations Biomasse et 2 sites industriels supplémentaires. Pour notre syndicat, cette situation ne permet plus d'effectuer les missions de base de service public, ce qui entraîne des coûts de sous traitance supplémentaires. De plus les travailleurs s'inquiètent fortement du Turn Over très important à la SCDC avec une perte des compétences et de connaissance du réseau de chaleur. Pour la CGT, le manque actuel de techniciens qualifiés d'astreinte peut entraîner des conséquences pour cet hiver sur la sûreté et la sécurité des installations ainsi que des retards et des indisponibilités de chauffage ou d'eau chaude.

Pour la CGT Energie Savoie, le bilan de la DSP passée doit être un point d'entrée essentiel pour le choix de la future entreprise de gestion et d'exploitation. Si l'appel d'offre sur la DSP a été lancé, il ne faut pas s'interdire d'analyser les autres formes possibles d'organisations, comme le système de régie. En effet, les dérives financières, telles que nous pouvons les vivre par les grands groupes industriels font reporter en permanence les déficits sur les collectivités tout en assurant des profits au groupe exploitant.

De plus dans un contexte d'explosion des prix de l'énergie, le prix de la fourniture de chaleur pour les chambériens n'échappe pas à cette logique de profit mise en place depuis plus de 20 ans. Pour les usagers chambériens les factures ont augmenté de 30 % ces dernières années alors que les bénéfices du groupe ENGIE se chiffrent en Milliards d'Euros.

... / ...

La SCDC n'est pas en dehors de ce monde-là, l'analyse des comptes le prouve, **seule une reprise en main par la collectivité locale pourrait dégager des moyens pour une SCDC au service des ambitions énergétiques de l'agglomération Chambérienne.**

Pour la CGT, il est grand temps de revenir à un service public de haut niveau qui assure le meilleur prix de fourniture aux usagers chambériens associé à des garanties sociales de haut niveau pour les travailleurs du chauffage urbain gage d'une gestion maîtrisée tant en termes techniques qu'en terme de coût.

Les Chambériens sont copropriétaires d'un outil de production et de distribution de Chaleur financé par leurs impôts. Ils sont en droit d'attendre les retombées aujourd'hui avec un prix juste et une fourniture de qualité.

Mesdames et Messieurs les élus nous vous invitons donc à prendre vos responsabilités en faisant le bon choix pour les chambériens et les travailleurs du Chauffage Urbain.